

68 años celebrando el Día Internacional de las Aduanas

Para este año 2021, la OMA ha escogido el lema "Aduanas que refuerzan la recuperación, la renovación y la resiliencia para una cadena de suministro sostenible", orientado a unir esfuerzos para salir de la crisis del coronavirus, fortaleciendo la cadena de suministro global, reforzando la colaboración y aprovechando la tecnología.

El 26 de enero se celebró el Día Internacional de las Aduanas, *Internacional Customs Day*, una efeméride que se viene conmemorando desde el año 1953, y cuya razón de ser es resaltar la importancia de las aduanas en el comercio internacional, en el control de mercancías que entran o salen de un país, en la recaudación de impuestos y tributos, en la generación de estadísticas de exportaciones e importaciones de los países, así como en la regulación migratoria de personas.

Fue en la primera sesión del Consejo de Cooperación Aduanera celebrada en Bruselas, Bélgica, hace ahora 68 años, cuando se decidió dedicar un día del año a evocar el papel de las aduanas. Aquel Consejo de Cooperación Aduanera se transformó posteriormente en la actual Organización Mundial de Aduanas (OMA) o World Customs Organization (WCO), una organización cuyos objetivos son crear normas para el comercio internacional, promover la ética y la legalidad en las aduanas y desarrollar las reglas en materia aduanera, entre otros. Para celebrar el Día Internacional de las Aduanas, la secretaría de la OMA emite un comunicado o discurso para destacar aspectos relevantes para la comunidad aduanera internacional. En 2018, el lema escogido fue "Un entorno empresarial seguro para el desarrollo económico", para fomentar la participación de las empresas en el comercio transfronterizo. En 2019, el enunciado fue "Fronteras Inteligentes para el comercio, los viajes y el transporte", dedicado al movimiento transfronterizo rápido y fluido de mercancías, personas y medios de transporte. En 2020, se optó por "Aduanas que fomentan la sostenibilidad para las personas, la prosperidad y el planeta", centrando en el rol de las aduanas en la sostenibilidad global y de las personas.



Para este año 2021, la OMA ha escogido el lema "Aduanas que refuerzan la recuperación, la renovación y la resiliencia para una cadena de suministro sostenible", orientado a unir esfuerzos para salir de la crisis del coronavirus, fortaleciendo la cadena de suministro global, reforzando la colaboración y aprovechando la tecnología.



En este sentido, la OMA también quiere hacer un especial reconocimiento a la labor que desempeñan los funcionarios de aduanas de todo el mundo, que contribuyen a reforzar el rol de las aduanas en el desarrollo económico y social de los países.

Por otro lado, el Comisario europeo de Economía, Paolo Gentiloni, ha querido transmitir en un video, un mensaje para celebrar el Día Internacional de las Aduanas.

Sus palabras resaltan que "el año pasado ha demostrado más que nunca la importancia y la profesionalidad de las aduanas de la UE. Cuando los hospitales necesitaban máscaras y ventiladores que salvan vidas, los funcionarios de aduanas de todo el mundo trabajaron incansablemente para garantizar que el equipo médico crucial llegara a quienes más lo necesitaban".

Por otro lado, "cuando el Reino Unido abandonó la UE, los funcionarios de aduanas trabajaron las veinticuatro horas del día para limitar las interrupciones fronterizas y proteger nuestro mercado único y nuestros ciudadanos".

Por ello, "el papel de los funcionarios de aduanas va mucho más allá de la recaudación de derechos". Paolo Gentiloni añade que "estamos aumentando nuestras capacidades para recopilar, analizar y compartir información que ayudará a las aduanas a gestionar mejor el riesgo y luchar contra el fraude".

Y, también, "estamos digitalizando aún más los procedimientos. Herramientas modernas como la nueva Ventanilla Única y el Sistema de Control de Importaciones reforzado harán que el trabajo de las aduanas sea más fácil e inteligente y contribuirán a una Unión Aduanera más ecológica y sin papeles".

Asimismo, el Comisario europeo de Economía asegura en su mensaje que la UE "también proporcionará herramientas para la formación y fondos para equipos de control aduanero como escáneres y perros rastreadores. Las aduanas de vanguardia son esenciales para manejar los flujos de mercancías de manera eficiente, al tiempo que se reducen las oportunidades de fraude".

Porque, "una unión aduanera que funcione bien es fundamental para nuestra recuperación después de la pandemia. Pero, aunque tendremos que hacer todo lo posible para apoyar nuestra economía y proteger nuestros intereses financieros, no debemos olvidar lo que nos convierte en una Unión real: nuestros valores compartidos, la capacidad de cooperar, nuestra voluntad de intercambiar información y nuestro impulso para ayudarnos mutuamente a mejorar", añade Gentiloni.

Finalmente, el Comisario indica en su mensaje que "no debemos escatimar esfuerzos para reactivar el sistema multilateral. La UE cree firmemente en la fuerza y el valor de cooperar en el marco de organismos internacionales, como la Organización Mundial de Aduanas, pero también para liderar los debates sobre posibles reformas".

Por ello, en el Día Internacional de las Aduanas, "quiero felicitar a todos los funcionarios de aduanas de Europa y de todo el mundo por su determinación y resistencia. Hoy rendimos homenaje a su trabajo para mantener nuestro comercio fluyendo y nuestras fronteras abiertas".